

Ficha Candidatura

 <p>CLAUDIA SHEINBAUM PARDO</p> <p>SIGAMOS HACIENDO HISTORIA</p>	<p>Datos</p> <p>Candidata CLAUDIA SHEINBAUM PARDO</p> <p>Tipo de Candidatura: PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA</p> <p>Edad: 61 años</p> <p>Sexo: MUJER</p>
	<p>Medios de contacto</p> <p>Dirección de casa de campaña: Vladucto Miguel Alemán # 806, Int. Piso2, Col. Nápoles, BENITO JUAREZ C.P. 3810, CIUDAD DE MEXICO</p> <p>Teléfono público: 5544770024</p> <p>Correo Electrónico público: morenaine@gmail.com</p> <p>Página web: https://claudiasheinbaumardo.mx/</p>

¿Por qué quiero ocupar un cargo público?

México ha cambiado mucho en estos años con el Gobierno de la Cuarta Transformación: hay becas, pensiones, más universidades, trenes, aeropuertos, carreteras, presas, refineras y plantas solares; el salario mínimo se incrementó al doble en todo el territorio nacional, salvo en la zona fronteriza del norte, en donde se triplicó; se transformó el mundo laboral, se revirtió la reforma educativa, hay nuevos libros de texto, se reforesta y se declaran áreas naturales protegidas, y todo ello se ha venido realizando sin subir impuestos y sin aumento de la deuda. En estos seis años cambió la forma de gobernar y también cambió el modelo de desarrollo del país. Quedó atrás el neoliberalismo y su corrupción, que tanto daño hizo a México, y surgieron el humanismo mexicano y la economía moral. Se desechó el engaño de que para crecer el Estado debía diluirse o subordinarse a las fuerzas del mercado. El nuevo modelo de economía moral genera paz social, estabilidad, crecimiento, inversión privada nacional y extranjera, fortaleza del peso, recuperación de la soberanía nacional, reducción de la pobreza y de las desigualdades, mejoría en el nivel de vida de la gente, más democracia y más libertades, y ha empezado a rendir frutos en la necesaria pacificación del país. Además, la Cuarta Transformación ha levantado el ánimo nacional, ha impulsado la recuperación de principios éticos y de convivencia fundamentales, que fueron soslayados durante el neoliberalismo. Nos ha devuelto el orgullo de ser mexicanas y mexicanos y, nos ha dado la certeza de que México se dirige a ser una potencia económica, cultural, con bienestar y sustentabilidad y, ha recuperado su papel en la comunidad internacional como promotor de la cooperación y la amistad entre todos los países; la solución pacífica de los conflictos, basado en los principios históricos del respeto, la Autodeterminación y la No Intervención. Estoy convencida de que, aunque ya se ha logrado muchísimo, aún falta mucho por hacer. No podemos permitir que regrese la corrupción, el privilegio, el gobierno de unos cuantos; por ello, seguir con la transformación es un compromiso con las y los mexicanos para consolidar y ampliar el bienestar. La transformación pacífica y democrática que hemos alcanzado es una verdadera hazaña.

Dos principales propuestas

Propuesta

Presenté el pasado 1 de marzo nuestro Proyecto de Nación, que consta de 100 puntos divididos en 14 ejes, y que contiene los principios con los cuales gobernaré, los puntos fundamentales para la consolidación y continuidad de la cuarta transformación y también los nuevos programas sociales, obras y proyectos estratégicos para seguir construyendo el México que nuestro pueblo demanda. Los ejes son: República democrática, justa, honesta, libre, participativa y responsable; República fraterna; República educadora, humanista y científica; República lectora y cultural; República sana; República con vivienda. También República de y para las mujeres; República con trabajo y salario justo; República rural justa y soberana; República soberana con energía sustentable; República próspera y conectada; República que protege el medio ambiente y sus recursos naturales; República con derecho al agua; y República segura y con justicia. A continuación se mencionan algunas de las propuestas. El Proyecto completo se puede consultar en: <https://claudiasheinbaumardo.mx/proyectedenacion>

Propuesta

1.) Encabezaremos un gobierno honesto, sin influyentismo, corrupción o impunidad. La austeridad, la honestidad y la erradicación de la corrupción seguirán siendo política de Estado. Para ello, estableceremos un modelo ejemplar de fiscalización del servicio público, para que cualquier acto indebido sea sancionado. No regresará la corrupción que tanto daño le hizo a México. 2.) Garantizaremos la pensión universal de las personas adultas mayores desde los 65 años, el apoyo a personas con discapacidad, jóvenes construyendo el futuro y el programa de bienestar de niños y niñas de madres trabajadoras. 3.) Los estudiantes de preescolar, primaria y secundarias públicas tendrán una beca universal como la que establecí en la Ciudad de México. Se irá cumpliendo progresivamente en los primeros tres años de mi gobierno. 4.) Vamos a fortalecer la Educación Superior. México debe tender a que haya la misma cantidad de preparatorias públicas que de secundarias. Para ellos, vamos a consolidar y unificar los programas de estudio tomando en cuenta la educación básica y la formación humanista, científica y cívica, así como las opciones laborales técnicas con capacitación dual y certificación. Promoveremos salarios justos para las y los docentes de este nivel educativo. 5.) Desde su nacimiento, todas y todos los mexicanos estarán afiliados al Servicio Público de Salud para el Bienestar. Impulsaremos la reforma legal para que el Infonavit pueda construir viviendas accesibles y cercanas. 6.) Seguiremos aumentando el salario mínimo.

Propuesta en materia de género o del grupo en situación de discriminación que representa

Propuesta 3

En el eje República de y para las mujeres, enumero varias acciones para seguir garantizando una vida de bienestar para todas las mexicanas. El objetivo es que todas las mujeres de México tengan acceso a sus derechos, desde la igualdad sustantiva, el cuidado y desarrollo de los hijos, al derecho a la salud, a una vida sin violencia y la independencia económica. Algunas de las propuestas son: 1.) Las mujeres de 60 a 64 años han dedicado su vida al cuidado de sus familias; es hora de retribuirles para que puedan gozar de mayor autonomía. Por ello, en mi gobierno recibirán un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de 65 y más. En 2025 llegaremos a 500 mil mujeres y se incrementará de manera paulatina hasta hacerlo universal. 2.) Enviaremos una propuesta al Congreso para elevar a rango constitucional la igualdad sustantiva de las mujeres y el derecho que tenemos a una vida libre de violencias, así como reformas legales que garanticen gabinetes paritarios, la erradicación de la brecha salarial y otras medidas igualitarias. 3.) Con el objetivo de atender a las mujeres víctimas de la violencia y disminuir los feminicidios, crearemos el Programa SOS Mujeres, que incluirá un número de atención nacional vinculado con el 911; designaremos abogadas mujeres en Ministerios Públicos; se enviará al Congreso de la Unión iniciativa para garantizar que «el agresor salga de casa»; se establecerá la obligatoriedad de que cada homicidio de una mujer sea investigado como feminicidio, y se reforzará la capacidad de investigación mediante fiscalías especializadas en delitos de género.

Trayectoria política y/o participación social

Por su experiencia y su trayectoria en la academia y los organismos internacionales fue invitada por el entonces jefe de Gobierno electo del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador, a sumarse como secretaria de Medio Ambiente del entonces Distrito Federal en el 2000; distinción que le permitió combinar su pasión por la ciencia con su convicción por los derechos sociales, el combate a la pobreza y contra la desigualdad. Como titular de la Secretaría encabezó múltiples proyectos relacionados con el aprovechamiento de la energía solar, el control de emisiones y la procuración del Suelo de Conservación junto a las y los campesinos y habitantes de la entidad. Además, durante su gestión fue responsable de la construcción del segundo piso del Periférico y de la primera línea del Metrobús. Entre sus logros en la Secretaría de Medio Ambiente destacan la reducción de los índices de contaminación atmosférica, la creación de las Reservas Ecológicas Comunitarias y el programa de sectorización de la red de agua potable. En 2006, ante el fraude electoral orquestado por el PAN, fue una de las principales organizadoras por la defensa del voto. Acompañó en esta lucha a Andrés Manuel López Obrador, siendo testigo de las condiciones de abandono e injusticia en las que estaba sumergido el país. En 2008 formó parte de la coordinación del Movimiento Nacional en Defensa del Petróleo, haciendo frente a quienes buscaban, para beneficio propio, privatizar el petróleo de nuestro país. Organizó la brigada de mujeres «Adelitas» y junto a ellas participó en movilizaciones a las afueras del Senado de la República. En 2012 formó parte del equipo de campaña del actual mandatario para la Presidencia de la República y después, participó como promotora fundadora del Movimiento Regeneración Nacional, Morena. En 2015, siendo la abanderada de Morena y con el apoyo de las y los ciudadanos, fue electa jefa Delegacional de Tlalpan. Durante su gestión se caracterizó por seguir los principios de austeridad republicana, combate a la corrupción y promoción de la igualdad y la justicia social, respetando y haciendo valer la libertad, los derechos humanos y la dignidad de las personas. Firme en su convicción con la educación, implementó el programa de ciberescuelas, que permitió que muchas niñas, niños y jóvenes de escasos recursos pudieran continuar con sus estudios. En ese tiempo inició la práctica de las audiencias con la ciudadanía para escuchar directamente las necesidades de la gente, práctica que mantiene hasta el día de hoy. Así, Tlalpan se distinguió por ser la delegación más cercana a sus ciudadanos y la que, producto de la escucha, apostó mayormente a la inversión en programas sociales y obra pública, dedicando la mayor parte de su presupuesto a estas dos encomiendas. El trabajo responsable y el cariño de la gente hicieron que, el 5 de diciembre de 2018, se convirtiera en la primera mujer de la historia en ser electa jefa de Gobierno de la Ciudad de México, hecho que marcó un antes y un después en la historia del país. Ella misma lo dice: «Si a los 30 años me decían que iba a ser jefa de Gobierno de la Ciudad de México, no me lo habría creído. Yo estaba haciendo el doctorado y no me imaginaba en otro lado que no fuera la Universidad. Mis padres siempre me hablaron de política e incluso participé activamente en el CEU, pero mi vida era la investigación. Hasta que un día tomé la decisión de involucrarme más para cambiar las cosas. Pienso que toda esta dedicación se fue construyendo gracias a lo que me ha tocado vivir, conversando con las mujeres de comunidades rurales, acompañando a Doña Rosario Ibarra y a Andrés Manuel López Obrador, y sobre todo por el apoyo, el empuje y el ejemplo de mis papás». El 15 de junio de 2023 se separó del cargo de jefa de Gobierno para participar en la selección de quien habría de encabezar la Defensa de la Cuarta Transformación y, eventualmente, obtener la postulación presidencial del Movimiento de Regeneración Nacional y de sus partidos aliados, candidatura que quedó formalmente registrada ante el Instituto Nacional Electoral el pasado 18 de febrero de 2024.

Historia profesional y/o laboral

Claudia Sheinbaum estudió en el Colegio de Ciencias y Humanidades plantel sur y posteriormente ingresó a la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde se graduó de la carrera de Física en 1989 con mención honorífica; basando su tesis en un trabajo en campo realizado en Cherantzicurín, una pequeña comunidad rural purépecha de Michoacán, donde consiguió que las estufas de leña en las que cocinaban las mujeres fueran más eficientes y más seguras, aligerando la carga de trabajo al necesitar menos leña y reduciendo la exposición de las personas al humo. Continuó su trayectoria académica con la Maestría en Ingeniería Eléctrica, por la Facultad de Ingeniería de la UNAM (1990) y fue la primera mujer en la historia en ingresar al Doctorado en Ingeniería Eléctrica (1994), realizando una estancia de investigación en el Laboratorio Nacional Lawrence Berkeley en California. Es investigadora Definitiva Titular B en el Instituto de Ingeniería de la UNAM; actualmente con licencia para ocupar cargos públicos y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Ha publicado más de cien artículos especializados y dos libros sobre temas de energía, medio ambiente y desarrollo sustentable. Ha participado en congresos internacionales y recibió premios por sus trabajos académicos en energía, medio ambiente y desarrollo económico. Entre ellos destacan el Premio a la Mejor Ponencia Internacional en el Congreso Nacional de Ahorro de Energía (1992) y el premio Maestro Jesús Silva Herzog del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM (1995), además de la Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos (1999) y el premio Sor Juana Inés de la Cruz de la UNAM (2011). Formó parte de grupos académicos en Stanford, la Universidad de California y El Colegio de México, donde realizó estudios sobre el cambio climático, planeación urbana y gases de efecto invernadero. Además, asesoró la elaboración del Plan de Acción Climática de Honduras, bajo la dirección del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), convirtiéndose después en consultora de la ONU para Energía y Desarrollo Sustentable. Coordinó la primera Estrategia Local de Acción Climática de la Ciudad de México y el Inventario de gases de efecto invernadero de la Zona Metropolitana del Valle de México, documentos publicados en 2006 y que fueron precursores en esta materia, tanto en la capital como a nivel nacional. Posteriormente, formó parte del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático, que obtuvo en 2007 el Premio Nobel de la Paz. Fue nominada por la Secretaría General de la ONU como integrante del Comité de Políticas de Desarrollo (2013), centrándose en el asesoramiento sobre temas relevantes a la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sustentable.

Estudios

Grado máximo de estudios: Doctorado

Estatus: Título

Cursos

- 1.- Estancia de investigación para desarrollo de la Tesis Doctoral, 1994, Dr. Lee Schipper, Lawrence Berkeley Laboratory, Universidad de California, Berkeley, Estados Unidos de América.
- 2.- Curso: 1991, Departamento de Petroleum Engineering. Universidad de Stanford California, Estados Unidos de América Energy 1992, Departamento de Earth Sciences. Universidad de Stanford CA, Estados Unidos de América
- 3.- America After the Cold 1993, Departamento de Latin American Studies. Universidad de California, Berkeley, Estados Unidos de América Workshop Comparisons Energy 1994, Lawrence Berkeley Laboratory, Estados Unidos de América
- 4.- Technology 1995, Lawrence Berkeley Laboratory, Estados Unidos de América Programa de Estudios Avanzados en Desarrollo Sustentable del Colegio de México, 1997, Colegio de México, México